



# HAUT-COMMISSARIAT DE LA RÉPUBLIQUE EN POLYNÉSIE-FRANÇAISE

*Liberté  
Égalité  
Fraternité*

## Année de la mer : l'État engagé aux côtés des associations pour protéger la biodiversité

Mis à jour le 05/02/2025



Dans la perspective de la Conférence des Nations unies sur l'Océan qui se tiendra à Nice en juin prochain, le Haut-commissaire de la République en Polynésie française s'est rendu ce mardi 4 février 2025 à Tetiaroa, en présence du fondateur et président de l'association « Te Mana O Te Moana », qui a fêté ses 20 ans d'existence l'année dernière et de la Tetiaroa Society, M. Richard Bailey.

Te Mana O Te Moana et la Tetiaroa Society sont des acteurs clés de la préservation de l'Océan en Polynésie française, avec trois principaux domaines d'action, en vue de préserver et de restaurer la biodiversité terrestre et marine, notamment de l'atoll de Tetiaroa :

– la conservation de la biodiversité marine et terrestre ainsi que du patrimoine culturel, avec une action remarquable de protection des tortues marines : ainsi, en 20 ans, plus de 650 tortues ont été prises en charge par l'association Te Mana O Te Moana ;

– l'éducation : en 20 ans, plus de 150 000 enfants ont été sensibilisés ;

– la recherche, au service d'une gestion durable de l'atoll de Tetiaroa.

Ces dernières années, l'association Te Mana O Te Moana a bénéficié d'un soutien de l'État de près de 20 millions de F CFP ainsi que de l'apport régulier d'une dizaine de volontaires du service civique.

Les actions de Te Mana O Te Moana et de la Tetiaroa Society, ainsi que celles du groupe Pacific Beachcomber, s'intègrent totalement aux cinq engagements pris par la Polynésie française dans la perspective de la conférence de Nice :

- préserver les récifs coralliens et la santé des lagons,
- renforcer la coopération scientifique et l'acquisition des connaissances sur les grands fonds marins,
- promouvoir un modèle unique de protection des espaces et des ressources marines,
- placer l'océan au cœur de la stratégie de l'innovation durable 2030 de la Polynésie,
- montrer la capacité de la Polynésie à développer des énergies marines renouvelables efficaces et à grande échelle.

Le Haut-Commissaire salue tout particulièrement le partenariat noué en juillet 2024 entre la Tetiaroa Society et l'IFREMER pour renforcer la connaissance des grands fonds marins, tout comme le développement pionnier de la climatisation par l'eau de mer « SWAC » à Tetiaroa, grâce à une technologie développée en Polynésie.